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Informação 
Projeto de resolução n.º 763/XIII/2.ª 
(GP/BE) 
Remoção das placas de fibrocimento com 
amianto na escola El-Rei D. Manuel I, em 
Alcochete 
Projeto de resolução n.º 918/XIII/2.ª 
(GP/CDS-PP) 
Recomenda ao Governo que proceda à 
urgente reabilitação e ampliação da Escola 
EB 2,3 El-Rei D. Manuel I, de Alcochete, e 
remova todas as placas de fibrocimento 
com amianto  
Projeto de resolução n.º 931/XIII/2.ª 
(GP/PCP) 
Requalificação e ampliação urgente da 
Escola Básica de 2º e 3º ciclos El-Rei D. 
Manuel I em Alcochete 

 
 
 
Discussão ocorrida nos 
termos do artigo 128.º, n.º 
1, do RAR, em reunião da 
Comissão de 04.07.2017. 

  
 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=41175
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=41464
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=41492
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1. Ao abrigo do disposto na alínea b) do artigo 156.º (Poderes dos Deputados) da 

Constituição da República Portuguesa e da alínea b) do n.º 1 do artigo 4.º (Poderes 

dos Deputados) do Regimento da Assembleia da República (RAR), foram 

apresentadas as seguintes iniciativas:  

 Projeto de resolução n.º 763/XIII/2.ª (BE) - Remoção das placas de fibrocimento 

com amianto na escola El-Rei D. Manuel I, em Alcochete 

 Projeto de resolução n.º 918/XIII/2.ª (CDS-PP) - Recomenda ao Governo que 

proceda à urgente reabilitação e ampliação da Escola EB 2,3 El-Rei D. Manuel 

I, de Alcochete, e remova todas as placas de fibrocimento com amianto  

 Projeto de resolução n.º 931/XIII/2.ª (PCP) - Requalificação e ampliação urgente 

da Escola Básica de 2º e 3º ciclos El-Rei D. Manuel I em Alcochete 

 

2. Estes projetos foram admitidos e baixaram à Comissão nos dias 22 de março, 12 

e 19 de junho, respetivamente. Posteriormente, mais concretamente em 6 de junho 

de 2017, o Grupo Parlamentar do BE solicitou a sua discussão da sua iniciativa em 

Comissão, tendo, nesse seguimento, os Grupos Parlamentares do CDS-PP e PCP 

solicitado a discussão conjunta de todas as iniciativas.  

3. A discussão das iniciativas ocorreu na reunião da Comissão de 04 de julho de 

2017. 

 

4. A Senhora Deputada Joana Mortágua (BE) referiu que a Escola El-Rei D. Manuel 

I, em Alcochete, é mais uma escola com necessidade de remodelação urgente, 

salientando que se trata de uma escola que tenta, ao máximo, acolher todos os 

alunos. Todavia, é uma escola que tem muitas dificuldades ao nível de recursos e 

que tenta arranjá-los com a ajuda da comunidade. Apesar de se tratar de uma 

escola com vários problemas e necessidades, identificaram como urgente a 

remoção das placas de fibrocimento, algumas das quais se encontram gravemente 

danificadas. Relatou, ainda, ter sido reportada a existência de doenças 

oncológicas. Por estes motivos, o seu Grupo Parlamentar entende que é de se 

recomendar a remoção do fibrocimento.  

 

5. A Senhora Deputada Ana Rita Bessa (CDS-PP) mencionou que o CDS também 

teve oportunidade de visitar a escola e que recolheram idêntica informação no 

local. Contudo, a Associação de Pais identificou outros problemas, nomeadamente 

deficiências graves no edifício e nas zonas comuns e dedicadas à prática do 

desporto, que implicam intervenções urgentes. Por tal motivo, o seu Grupo 

Parlamentar recomenda ao Governo a requalificação de todo este equipamento 

escolar, em acréscimo àquela recomendação de remoção das placas de 

fibrocimento. Foi ainda dada nota de que esta localidade – Alcochete – tem vindo 

a receber novos fluxos populacionais razão pela qual a escola tem muita procura 

e, também por isso, necessita de ter satisfatórias condições de acolhimento. 
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6. A Senhora Deputada Paula Santos (PCP) começou por valorizar todo o trabalho 

que tem vindo a ser desenvolvido pela comunidade educativa, não obstante as 

atuais condições do edifício, considerando que as necessidades de intervenção na 

escola são enormes, indo para além da necessidade de remoção das placas de 

fibrocimento que, na opinião do seu Grupo Parlamentar, deveria ocorrer durante o 

período de interrupção letiva que se avizinha. Salientou, ainda, que a escola 

padece de múltiplas patologias que levantam questões de funcionamento muito 

difíceis, uma vez que a escola carece tanto de obras de qualificação, como de 

aumento do seu espaço, pois que recebe mais de 50% de população estudantil do 

que a sua capacidade permite. Assim, concluiu expondo que o seu Grupo 

Parlamentar considera que a intervenção a realizar nesta escola deve ser feita a 

três tempos, primeiro de remoção das placas de fibrocimento, face à sua urgência, 

segundo de reparações urgentes, e terceiro de uma intervenção de fundo, algo que 

a escola, nos seus 30 anos de existência, nunca viu.  

 

7. O Senhor Deputado André Pinotes (PS) pediu a palavra para referir que, de facto, 

a comunidade educativa nesta Escola é de facto diferente e muito dinâmica, não 

sendo, contudo, a única escola que se encontra neste estado de conservação. 

Esclareceu que, no que respeita às placas de fibrocimento, o seu Grupo 

Parlamentar teve o cuidado de verificar se existiam as alegadas evidências 

oncológicas, o que não se comprovou. Sublinhou, contudo, que não é por estas 

não se verificarem que não existe uma necessidade de intervenção a curto prazo, 

existindo de facto uma preocupação que tem de ser atendida. Terminou, referindo 

que esta escola carece de uma efetiva intervenção, mas que as intervenções de 

fundo carecerão do devido estudo.  

 

8. O Senhor Deputado Duarte Marques (PSD) referiu que o seu Grupo Parlamentar 

acompanha as preocupações aqui manifestadas. E salientou o facto de os 

deputados eleitos pelo distrito de Setúbal terem conhecimento destas 

preocupações e do empenho desta comunidade educativa no local.  

 

9. Realizada a discussão, cuja gravação áudio se encontra disponível nos projetos 

de resolução referidos, remete-se esta Informação a Sua Excelência o Presidente 

da Assembleia da República, para agendamento da votação das iniciativas na 

sessão plenária, nos termos do n.º 1 do artigo 128.º do Regimento da Assembleia 

da República. 

 
Assembleia da República, em 04 de julho de 2017 
 

O PRESIDENTE DA COMISSÃO 
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(Alexandre Quintanilha) 
 


